

Argentina abrió parcialmente y sólo por dos días su frontera con Chile

Generales argentinos se reunirán hoy

(DPA, AFP y UPI)

SAN CARLOS DE BARILOCHE, Argentina 3 de mayo.—Por disposición del Comando en Jefe del Ejército Argentino se habilitó a partir de hoy y hasta mañana lunes el paso fronterizo con Chile, en la zona de El Rincón, a fin de posibilitar el regreso de casi 200 turistas chilenos que permanecían en San Carlos de Bariloche, a mil 645 kilómetros de Buenos Aires.

El pasado miércoles el gobierno del presidente Roberto Viola dispuso el cierre de sus fronteras con el vecino país a raíz de la detención en Chile de dos oficiales del ejército argentino, a quienes se acusa de espionaje.

Entretanto, el resto de la frontera con Chile permanecía hoy cerrada, por quinto día consecutivo, y mientras se aguarda la respuesta de Chile a la enérgica protesta del régimen de Buenos Aires, todos los generales de división fueron convocados para mañana lunes en un imprevisto conclave.

Por su parte las autoridades chilenas analizaron este fin de semana la nota de protesta argentina por la detención de dos oficiales del ejército de ese país, y probablemente mañana se conocerá una respuesta.

Argentina demandó la "inmediata libertad" de sus 2 oficiales, sobre cuyo caso

también se pronunciará mañana un fiscal militar.

El fiscal, mayor Gonzalo Safazar, puede disponer la liberación de los detenidos

si encuentra que no hubo falta, o prolongar su detención a fin de completar la acusación formal ante la Corte Marcial.

UN MASTRO

Denuncia el periodista mexicano Mario Menéndez

Oficiales argentinos y chilenos asesoran al gobierno guatemalteco de Romeo Lucas

LA HABANA, 3 de mayo (PL).— Oficiales de Argentina y Chile se sumaron últimamente a los militares estadounidenses e israelíes que asesoraron al ejército guatemalteco, denunció hoy el periodista mexicano Mario Menéndez.

Menéndez, quien permaneció tres meses en Guatemala, se refirió también a las salvajes matanzas que vio cometer al ejército.

"La inmensa mayoría de los indios, que constituyen la mayor parte de la población guatemalteca, está incorporada a la lucha guerrillera, que dirigen en forma unitaria el Ejército Guerrillero de los Pobres (EGP), las Fuerzas Armadas Rebeldes (FAR), la Organización Revolucionaria del Pueblo en Armas (ORPA) y el Partido Guatemalteco del Trabajo (PGT)", afirmó.

En declaraciones a la televisión cubana, el periodista destacó la unidad que existe entre esas cuatro organizaciones, y aseguró que éste

y el próximo año serán "decisivos para la lucha guatemalteca".

Junto a los indios, añadió, "hay una decisiva participación de la Iglesia Católica, e incluso muchos religiosos realizan sus funciones en zonas bajo control guerrillero".

Menéndez relató cómo las tropas especiales en contrainsurgencia recurren a las torturas como forma de terrorismo institucionalizado, y narró la dramática escena de una mujer embarazada, que fue violada por miembros del ejército.

"Después de la violación — indicó — le sacaron el hijo en embrión y le colocaron la cabeza del marido, ya muerto, en el interior del vientre".

El periodista apuntó que otra de las prácticas del ejército es sembrar los principales caminos con cabezas de campesinos e indios degollados, como forma de atemorizar a los opositores al régimen.

EL DIA

Pese al salvajismo de la represión, los guatemaltecos no lloran: Menéndez

El periodista mexicano denunció que oficiales de Argentina y Chile se sumaron a los militares de EU y los israelíes que colaboran con el presidente Lucas

LA HABANA, 3 de mayo (PL).— Oficiales de Argentina y Chile se sumaron últimamente a los militares estadounidenses israelíes que asesoran al Ejército Guatemalteco, denunció hoy el destacado periodista mexicano Mario Menéndez.

Menéndez, quien permaneció tres meses en Guatemala, se refirió también a las salvajes matanzas que vio cometer al Ejército.

La inmensa mayoría de los indios, que constituyen la mayor parte de la población guatemalteca, está incorporada a

la lucha guerrillera, que dirigen en forma unitaria el Ejército Guerrillero de los Pobres (EGP), las fuerzas Armadas Rebeldes (FAR), la Organización Revolucionaria del Pueblo en Armas (ORPA) y el Partido Guatemalteco del Trabajo (PGT), afirmó.